





Acción Socialista.

Hoy se pone a la venta el núm. 74 de esta popular revista, adherida a nuestro Partido...

Anatole France, por E. Torralva. «De la guerra: el motivo político», por Enrique Luján...

Se recuerda a las Agrupaciones y Juventudes que, por ser muy convenientes para la propaganda...

Los feudos del caciquismo

Curas y caciques.

Gorgo (Lugo).—Entre el cura de ésta y un teniente de alcalde, utilizando la frescura que los caracteriza...

El cura y teniente, perfectamente emparejados, van de puerta en puerta solicitando así, modestamente, diez pesetas a cada cabeza de familia...

Como esa cantidad es cosa difícil de tener en estos calamitosos tiempos, estos venenosos alacranes obligan a aquellos a que las busquen, pues, de no hacerlo, se toma nota...

En cambio, ¡hay de aquel que intente hablar de asociación, de falta de escuelas!

Neojaciques. Dice Alicante Obrero: «El Ayuntamiento de Jijona, considerado como Corporación administrativa...

El Ayuntamiento de Jijona, considerado como Corporación administrativa, no titubemos en afirmar, sin temor a equivocarnos, que es un feudo del caciquismo que aquí ha venido imperando...

miento incluyera en el plan de ensanche unos terrenos que había destinado para solares.

Este allegado o paniaguado de los caciques, cuando vendió los terrenos de referencia a los particulares para la edificación, exigió de los compradores, y así se hizo constar en las escrituras de venta...

El caciquismo, creyendo, sin duda, que la Corporación municipal tenía dinero de sobra, adquirió del dueño de dichos terrenos, para vía pública, no ya los tres metros que faltaban adquirir hasta los siete que las calles debían tener...

Total, todo es cuestión de haber pagado el Ayuntamiento una cosa que ya habían pagado los vecinos, cobrando el caciquismo una cosa por dos veces...

Federación de Obreros panaderos de España

A las Secciones federadas y no federadas.

CAMARADAS: Las Sociedades de Madrid están en lucha con la industria; se pelea en estos instantes, no por reclamaciones nuevas que pudieran perjudicar en algo los intereses industriales...

Podrían perfectamente nuestras colectivas cumplir su misión con tranquilidad, sin exponer a la industria y al público a zozobras morales, que perturban la serenidad de los espíritus...

Esta compañía nos consta que disfruta del apoyo oficial; gentes bien enteradas nos dicen que el Gobierno no ha mucho le hizo un préstamo, consistente en varios vagones de harinas...

El pan que da de ordinario es el peor pan de Madrid. ¿Cómo será ahora, que está confeccionado por un personal inexperto, la mayoría inconscientes obreros del campo?

Los pobres asilados y los socorridos por las Casas de Socorro de Madrid, no pueden protestar! ¿Cómo han de protestar! ¡Serían arrojados, por irreverentes, al medio del arroyo!

obrero como patronos, se dedicaran a cumplir con sus recíprocos deberes, impuestos por la fórmula de solución; pero esto era mucho pedir a nuestros patronos...

Por razones de competencia industrial, vivía separada material, aunque no moralmente, la Panificadora Madrileña, conocida por la «Fábrica de Romanones»...

Excusado es decir que en las deliberaciones existentes jamás se podría tratar de las reivindicaciones de los explotados, pues, aparte de otras razones, la presencia del director coaccionaba la voluntad individual de los trabajadores...

En el trabajo se ejercía una terrible tiranía; la Compañía se creía siempre autorizada para hacer traslados injustificados, rebajar categorías, llevar a cabo suspensiones injustas...

Esta situación no podía durar, y un día empieza a trabajar en el mismo interior de la fábrica un modesto compañero aconsejando a los otros el ingreso en la Sociedad de resistencia...

Este acto de protesta contra que la Sociedad de resistencia diera acogida generosa a sus hermanos de clase.

Además tiene la contrata de la Beneficencia pública, tanto municipal como provincial.

El conductor y el cobrador prestaron también declaración ante el Juzgado, y como de todas las diligencias que se practicaron se demostraba la irresponsabilidad de dichos empleados...

tra organización; se la quiere matar, cosa completamente imposible.

Las autoridades, tanto gubernativas como municipales, siguen veraneando; nada pasa en Madrid que reclame su presencia.

Ante este abandono inexcusable que observan las autoridades y la protección oficial con que cuentan nuestros enemigos, es necesario que los atropellados nos unamos más y más, y demos fe de vida, cumpliendo cada uno con su deber en la defensa de nuestros derechos.

Tenemos conocimiento de que las Directivas van a emprender una bien organizada campaña de boicot, seguida de otras medidas, que en cada han de beneficiar los intereses de la industria; esperamos que los trabajadores organizados de Madrid cumplirán con su deber...

Poco se les fide: que se abstengan de comprar pan en los establecimientos indicados por los obreros. Esto, hoy; mañana...

A los camaradas de provincias sólo les pedimos que no acudan a Madrid en busca de trabajo, porque con esto harían más difícil la victoria de los compañeros madrileños...

Madrid, 12 de agosto de 1915. — Vuestros y de la causa del trabajo: JUSTO OSORO, secretario. — MANUEL CORDERO, presidente.

SUCESOS

Niña arrollada por un tranvía. — ¡Esos padres!... En la carretera de Extremadura fue arrollada anoche por un tranvía la niña de cuatro años Fermína Torres.

Entre los testigos presenciales y los empleados del tranvía trasladaron en el mismo vehículo a la Casa de Socorro. La criatura había sufrido la amputación completa de la pierna derecha por debajo de la articulación de la rodilla.

Su estado se diagnosticó de gravísimo, y una vez asistida de primera intención, fué trasladada al Hospital provincial.

Como testigos presenciales hicieron manifestaciones el teniente de la guardia civil, jefe de la línea del puente de Segovia, el carrero Pascual Blázquez García y el cerrajero Luis Acedo Sierra, coincidiendo perfectamente en que la niña se hallaba jugando junto al muro de la cuneta, inmediato a la línea del tranvía, precipitándose, en la carrera que emprendió, debajo de éste, por la parte del estribo.

Por tal causa, ni el conductor, Julián Escolano Morón, número 799, ni el cobrador 918, Rómulo Luna Zamora, pudieron advertir la presencia de la criatura, enterándose de la desgracia cuando varios de los testigos citados prorrumpieron en gritos al presenciar el hecho.

El conductor y el cobrador prestaron también declaración ante el Juzgado, y como de todas las diligencias que se practicaron se demostraba la irresponsabilidad de dichos empleados, el juez resolvió que quedasen en libertad.

Reclamaciones y huelgas.

Puertollano.—Es lamentable el estacionamiento en que se halla la huelga de la mina «San Francisco», donde desde el 16 del pasado huelgan 400 mineros...

Los huelguistas, no obstante los días que van transcurridos, llevan el péroro con entereza y entusiasmo, sin haber cesado ni uno solo de las filas.

La mayoría de ellos se han colocado en otras minas, y otros en la carretera en construcción, y los restantes en los trabajos de la construcción de la futura Casa del Pueblo, a que se han dado principio por estas circunstancias de la huelga.

La intransigencia patronal está siendo causa de generales censuras de las personas imparciales, por haberse negado los representantes de esta Empresa minera al llamamiento de la primera autoridad para el Consejo de conciliación.

También se censuró, por su indiferencia, al gobernador de la provincia, que no ha intervenido en este prolongado litigio.

La Directiva de Mineros ha dirigido el día 8 al ministerio de Fomento el siguiente telegrama:

«Huelga mina «San Francisco» continúa; 400 mineros parados lamentamos angustiosa situación.

Suplicamos venga delegado anunciado. Obreros, necesitados. Orden completo. — Presidente, LÓPEZ.»

En la tarde del domingo los huelguistas han celebrado un mitin público, que ha estado muy concurrido, para hacer saber a la opinión la intransigencia patronal, que consiente tener la mina parada antes de conceder lo reclamado por los obreros, que es una insignificancia.

Presidió el acto el compañero José María López, presidente de la organización de mineros, e hicieron uso de la palabra los compañeros Celestino Ruiz, Patrocinio Rodríguez, Manuel García, Victoriano Buñtrago, Secundino García, Teodoro Carrión y Servando Monroy.

Todos pronunciaron fogosos discursos, censurando a la intransigente Empresa minera y a las autoridades por su parcialidad e ineptitud en este litigio.

Aconsejaron la persistencia en el paro. Terminó el acto, dándose viva a la huelga y a la organización obrera.

La nota más simpática de esta huelga es ver a los huelguistas trabajar con entusiasmo en la construcción de la Casa del Pueblo. — Guerrero.

(NOTICIAS OFICIALES)

Ayer por la tarde y por la noche facilitaron en Gobernación las siguientes noticias:

En Cangas y Marín se restablece la normalidad... a fuerza de prisiones.

El gobernador de Tarragona ha salido de Reus para la capital; dice que ha empezado a transportarse el trigo existente en la estación a la Industria Harinera.

De Béjar no hay noticias de que se haya cerrado ninguna otra fábrica.

En Zamora se han reunido los patronos y una Comisión de obreros metalúrgicos huelguistas, con asistencia del presidente de la Junta local de Reformas Sociales, acordando en principio unas bases de arreglo.

En Azuquebar trabajan diariamente cien obreros; hay otros cien parados a consecuencia de la crisis minera, no pudiendo admitirse en las obras de la carretera por carecer de crédito para continuar los trabajos.

En Alcaraz (Albacete) se ha celebrado un mitin de propaganda societaria.

IMPRESIONADA POR EL SEÑOR WELLS EN LA CALLE DE VILLANUEVA, 10

Table with 4 columns: PROVINCIAS, LOCALIDADES, CONCEJALES (subdivided into De la elección anterior and De la elección actual), and TOTAL. Lists various provinces and municipalities with their corresponding electoral data.

Table with 4 columns: PROVINCIAS, LOCALIDADES, CONCEJALES (subdivided into De la elección anterior and De la elección actual), and TOTAL. Lists various provinces and municipalities with their corresponding electoral data.

En las municipales, según datos que, a petición nuestra, nos facilitaron las organizaciones del Partido, fué el número de concejales elegido el que consignamos seguidamente, clasificados por provincias y con indicación de las localidades a que corresponden aquéllos. Consignamos también los concejales del Partido de la elección anterior:

La ley actual de Reclutamiento impone el deber de que los soldados de cuota, en caso de guerra de circunstancias extraordinarias, permanezcan en las filas de sus regimientos. Y ocurrió que se licenciaran a los soldados de cuota y que, sin estos soldados, eran mandados los regimientos a Marruecos...

